
香港婦協聯歡晚會賀國慶
林鄭月娥仇鴻鄭若驊譚惠珠等主禮 350人同歡
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林鄭月娥致辭介紹施政報告中與女性有
關的政策措施，包括將法定產假由10

周延至14周、落實男性侍產假由3天增加
到5天、為特定年齡女學童提供免費子宮
頸癌疫苗接種、提供更多照顧子女的支援
服務、釋放婦女勞動力等。她鼓勵婦協會
員繼承創辦人的承擔和魄力，積極參與社
會事務。

鄭若驊表揚婦協一眾創會人超前的思維及
遠大的目光，推動婦協發揮作用，至今成為
本港最具代表性的跨界別女性組織。

何超瓊：創會人力推港發展
何超瓊剖白自己接任主席一職的心路歷

程，她表示，香港婦女自信、自主、自強，
憑實力贏得半邊天，婦協創會人不單在事業

上取得輝煌成就，同時為社會無私貢獻，在
不同領域擔當重要角色，為推動香港發展作
出重大貢獻。
她續說，25年來，婦協就社會及公共議

題，推動女性關心社會發展及積極發聲。
而隨着會員及會務覆蓋面不斷擴大，婦協
帶動婦女認識國家，參與賑災、扶貧及其
他社會服務，並且推動婦女連接國際，以

婦協作為國際交流平台，參與聯合國會議
及世界性婦女論壇，放眼世界，擴闊國際
視野。

3環節表揚女性閃亮人物
晚宴設有3個環節表揚女性閃亮人物：

「拓闊半邊天」表揚林貝聿嘉、伍淑清、范
徐麗泰、梁愛詩等11位創會人；「撐起半

邊天」表揚唐尤淑圻、何超瓊等20位持續
捐款人；「光耀半邊天」表揚以林貝聿嘉及
范徐麗泰、伍淑清、廖湯慧靄等為首的婦協
歷屆領導班子對婦協的帶領及對社會的貢
獻。
基本法委員會副主任譚惠珠，勞工及福利

局局長羅致光，食物及衛生局局長陳肇始等
亦應邀主禮。

香港文匯報訊 (記者 子京) 香港各

界婦女聯合協進會(香港婦協)日前舉行

慶祝中華人民共和國成立69周年暨香

港婦協創會25周年聯歡晚宴，行政長

官林鄭月娥，中聯辦副主任仇鴻，律

政司司長鄭若驊，基本法委員會副主

任譚惠珠等擔任主禮嘉賓。香港婦協

主席何超瓊、創會主席林貝聿嘉、監

察顧問伍淑清等350人共賀。

香港文匯報訊（記者 子京）香港中華
總商會日前組織代表團赴廣州出席「第一
百二十四屆中國進出口商品交易會」開幕
式，該會永遠榮譽會長霍震寰負責領團，其
間代表團一行與廣東省省長馬興瑞、商務部
副部長錢克明、廣東省政府副省長歐陽衛
民、廣州市市長溫國輝等會面，共商未來
發展。
霍震寰在會面時表示，近期中美貿易摩擦
升溫，為全球經濟添不確定因素，香港企業
也受到一些影響。但國家堅持改革開放、推
動全球經貿自由化發展的決心，加上中央政
府積極推動「一帶一路」和粵港澳大灣區規
劃發展，以及陸續推出一系列優化營商環
境、「簡政、減稅、降負」的措施，有效降
低進出口企業的成本，為企業帶來了「及時
雨」，相信有助香港工商界應對當前挑戰，
迎接機遇。

馬興瑞：廣東會獲港澳工商界支持
馬興瑞說，廣交會依靠的是市場化、法制
化、國際化，廣交會在廣州舉辦，具有毗鄰
港澳的優勢，獲得港澳工商界的支持。

歐陽衛民則指，改革開放40年來，港澳同
胞對廣東的發展作出了巨大貢獻，港澳至今
仍是廣東引進外資的主要來源，當前，廣深
港高鐵開通，港珠澳大橋落成，粵港澳大灣
區將是3地合作的重要平台，為我們帶來重
大發展機遇，希望3地一如既往，同心協
力，把大灣區建設得更好。
錢克明表示，港澳工商界是中國改革開放
的見證者、參與者和貢獻者。中央非常重視
港澳與內地的經濟合作，作出了一系列的部

署。商務部將根據中央的安排，促進粵港澳
大灣區經濟深度融合，支持香港與「一帶一
路」沿線國家簽訂自貿協定，推動CEPA全
面升級，以及即將在上海舉辦的首屆中國國
際進口博覽會。
他又指，內地正進入新一輪的擴大開放，
深化改革，促進高品質發展，期望港澳工商
界在新一輪擴大開放中繼續發揮作用。
中總代表團成員還包括永遠榮譽會長林銘

森，常務會董劉志強、會董李歡等。

中總組團出席廣交會開幕式

■歐陽衛民
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香港文匯報訊（記者 子京）香港
中華總商會日前選出新一屆正、副會
長，蔡冠深連任第五十一屆會長，8位
副會長包括連任的袁武、曾智明、劉
鐵成、王惠貞、李應生及楊華勇，以
及新當選的胡曉明及陳仲尼。就職典
禮定於11月30日假香港會議展覽中心
舉行。
蔡冠深表示，今年能夠再度連任會
長一職，全賴新一屆會董會的鼎力支
持和信任。未來兩年他將與全體會董
攜手努力，為促進會務及工商經濟發
展作出更大承擔。

蔡冠深：「明日大嶼」效益廣
蔡冠深提到今年施政報告提出多項

有利香港長遠發展的規劃藍圖，其中

「明日大嶼」發展願景，不僅大量增
加居住及各類用地，更提供龐大發展
潛力，將成為香港未來經濟增長、優
化社會民生、連繫大灣區以至通往世
界的重要平台。
他期望各界能客觀理性探討有關計

劃，他與新一屆會董會也將積極配合
特區政府各項施政，推動香港發展邁
向新里程。
據介紹，蔡冠深於2008年首次獲推

選為中總會長，卸任後任永遠名譽會
長，並於2016年再次擔任中總會長。
他同時是現任全國政協常委，曾榮獲
特區政府頒發金紫荊星章，並在不同
領域出任多項社會公職，對推動香
港、內地及東亞地區商貿聯繫發展一
直不遺餘力。

■蔡冠深(左五)連任中總新一屆會長，旁為新屆8位副會長。

蔡冠深獲選連任中總會長

香港文匯報訊（記者李摯）香港潮
州商會第十四屆青年委員會日前舉行
第二次會議，主席黃進達等近百友好
共商發展新對策。該會本年底將舉辦
第十屆國際潮青聯誼年會，定於11月
29日舉辦年會開幕式、創科論壇及閉
幕晚宴。
黃進達指，香港潮州商會青委會名

譽參事張俊勇將擔任本屆國際潮青聯
誼年會籌委會主席，整個年會共分為
三部分，包括11月26日至28日的大灣
區考察團，11月28日的香港本地文化

遊，以及29日的年會開幕式、創科論
壇、閉幕晚宴，鼓勵大家踴躍參與。
青委會名譽參事章曼琪介紹，創科

論壇將圍繞金融科技、醫療科技等議
題，講者包括海內外知名科網公司代
表，以及業界精英。大會當天還設有
與30歲以下青年對談的環節，屆時將
有重量級嘉賓參與。現場更有交流對
接會，讓對創新科技發展有興趣的人
參與交流。
青委會名譽參事馬照祥、陳光明，副

主任林秀鳳、柯家洋、龔雅璇等赴會。

潮商會青委商發展新策

香港文匯報訊（記者 子京）東華三院組
織的「東華三院學生大使溫哥華參訪團」於
10月9日至16日期間到訪溫哥華，活動以
「鑒往知來 ─ 可持續發展：溫哥華」為主
題，由東華三院主席兼名譽校監王賢誌率領
28名來自該院屬下18所中學的學生大使到訪
當地，並通過與當地華人及各界見面，認識
溫哥華社會，及探討華人在溫哥華的生活狀
況。
行程中，參訪團一行先後參觀了中國駐溫
哥華總領使館、香港駐溫哥華經濟貿易辦事
處、卑詩省議會、英屬哥倫比亞大學、皇家
不列顛哥倫比亞博物館等機構及單位，全面
認識溫哥華在政治、教育及文化方面的發
展。

了解華人參政等情況
其間，學生大使亦拜訪了華人社區組織及
其代表以及卑詩省議會議員，藉以了解華僑
是如何融入溫哥華社會，以及當地的議會文
化，與華人參政和香港移民的情況，從而認

識香港人在溫哥華發展所遇到的挑戰和機
遇。
活動同時安排學生參觀新時代電視台和

Pixar動畫製作展覽，助他們了解當地的媒體
及創意工業。另外，參訪團也到訪多個自然
生態環境的景點，以培育學生大使的環保意
識和世界公民的概念。

東華三院主席王賢誌表示，是次交流活動
充實而圓滿，並亦寄望學生大使在旅程中能
獲得啟發，多方面思考未來發展的可能性。
據介紹，東華三院學生大使計劃由該院的
「學生全方位發展基金」資助，至今先後到
訪洛杉磯、倫敦、三藩市、開平和華中地
區，至今已培育了約130名學生大使。

東華三院學生大使訪溫哥華

■東華三
院董事局
成員及學
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訪洪門民
治黨。

香港文匯報訊（記者 子京）由東聯社會
服務基金、耆開得勝關懷基金、香港社區醫
療教育服務協會聯合主辦的「明星健樂日」
義診活動，日前為近300市民提供健康檢查
服務。
著名藝人胡楓及羅蘭亦應邀到場，與老友
記分享健康心得。
中聯辦九龍工作部副部長盧寧、東聯社會

服務基金會長李誌峰、耆開得勝關懷基金主
席蔡敏思、香港社區醫療教育服務協會主席
郭彥麗等出席活動。
東聯社會服務基金執行主席黃水晶表示，

東聯社會服務基金一直以來致力為社區服
務，而義診活動是該基金數個大型的主要服
務之一，已經連續舉辦了3年，受惠坊眾多
達數千人。

她又指，義診活動一直以來能夠成功舉
辦，全靠香港社區各個熱心社會公益團體的
齊心合作，正因這種無私付出，在社區弘揚
醫者濟世為懷的仁愛精神，才能讓各區的街
坊受惠，推動社區和諧共融。
是次活動協辦單位包括九龍城區居民聯

會、生命樂章慈善基金。
九龍城區居民聯會首席會長鍾子權，生命
樂章慈善基金創辦人劉文靜、伍新強，九龍
東區各界聯會常務副會長顏寶雲、姚逸華等
出席。

「明星健樂日」為300市民義診
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■香港潮州商會第十四屆青年委員會第二次會議，賓主合影。
香港文匯報記者李摯攝


